
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 11 – 15 сентября 2023 г. 
 

Краевые депутаты выступили с инициативой финансировать 

медицинские организации с учетом территориальных особенностей 

Законодательная Дума Хабаровского края  

         Члены комитета Законодательной Думы по вопросам социальной 

политики подготовили обращение в Правительство РФ об изменении 

финансирования деятельности медицинских организаций государственной 

системы здравоохранения в ДФО. 

        В Хабаровском крае расходы учреждений здравоохранения на оказание 

медицинской помощи в отдаленных и северных территориях края 

значительно дороже, чем в других аналогичных учреждениях региона. Выше 

затраты на сверхнормативную сеть медицинских учреждений, работу 

выездных медицинских бригад, на командировочные выплаты и 

транспортных услуги. При этом норматив финансирования одинаковый.  

        Депутаты просят повысить для Хабаровского края коэффициент ценовой 

дифференциации, который применяют при распределении субвенций из 

бюджета Федерального Фонда обязательного медицинского страхования. Это 

позволит увеличить финансирование региональных учреждений 

здравоохранения по программе ОМС более чем на 3,5 млрд рублей. 

       Председатель комитета Ольга Ушакова также напомнила, что в 2020 году 

краевые депутаты направляли обращение о внесении изменений в 

федеральный закон об обязательном страховании с просьбой повысить лимит 

финансовых затрат на приобретение медицинского оборудования в 

учреждениях здравоохранения.  

     В 2023 г. правительство РФ увеличило данный лимит с 500 тыс. руб. до 1 

млн руб. Как отметила парламентарий, это позволит оперативно решать 

вопросы по приобретению материальных средств и повысит качество 

оказываемых медицинских услуг. 

 

17 федеральных законопроектов получили положительный отзыв 

депутатов ЗСК 

Законодательное Собрание Краснодарского края   
 

        Путем заочного голосования в форме опроса депутатов состоялась 

внеочередная 23-я сессия Законодательного Собрания Краснодарского края 

седьмого созыва. 

http://www.duma.khv.ru/?doc=270145084
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        Кубанские законодатели приняли постановление «О положительных 

отзывах на проекты федеральных законов», поддержав таким образом 17 

федеральных законопроектов.  

        Они касались, в частности, изменений Лесного и Жилищного кодексов, 

Кодекса об административных правонарушениях, законов о таможенном 

регулировании, о пожарной безопасности, о нотариате, об обязательном 

социальном страховании от несчастных случаев на производстве и 

профессиональных заболеваний, об организованных торгах, об основах 

охраны здоровья граждан, о развитии малого и среднего 

предпринимательства, о погребении и похоронном деле, об обращении 

лекарственных средств, об экологической экспертизе, о государственной 

информационной системе жилищно-коммунального хозяйства.  

         Поддержку получили предлагаемые корректировки в статью 6 

федерального закона «О пожарной безопасности», касающиеся 

совершенствования деятельности федерального государственного пожарного 

надзора на объектах с массовым пребыванием людей. Одобрены были и 

предполагаемые изменения в статью 24
1
 федерального закона «О развитии 

малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации», 

дополняющие перечень социально уязвимых категорий граждан, занятость 

которых обеспечивает социальное предприятие, лицами, проходившими 

военную службу в зоне специальной военной операции, а также ветеранами 

боевых действий. Положительный отзыв кубанские депутаты дали и на 

планируемые изменения в федеральный закон «Об обращении 

лекарственных средств» в части единого регулирования обращения лекар-

ственных средств в рамках Евразийского экономического союза. Кроме 

этого, позитивную оценку получили намеченные корректировки в статьи 6 и 

7 федерального закона «О государственной информационной системе 

жилищно-коммунального хозяйства», предполагающие оптимизацию состава 

информации, подлежащей размещению в государственной информационной 

системе ЖКХ.  

 

 

Участники СВО могут получить право на первоочередной прием в 

госорганах 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

         Депутаты Законодательного собрания Петербурга от "Единой России" 

Денис Четырбок и Михаил Барышников внесли в парламент законопроект о 

расширении списка граждан, которые имеют право на первоочередной 

личный прием в государственных и муниципальных органах.  

         Согласно проекту закона, список расширяется на четыре категории. 

Среди них, мобилизованные в вооруженные силы России военными 

комиссариатами Петербурга; военные, заключившие контракт и 

https://www.zaks.ru/new/person/view/4334
https://www.zaks.ru/new/person/view/532
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отправившиеся на СВО; добровольцы, отправленные на СВО военными 

комиссариатами Петербурга. Члены семей этих людей также должны 

получить право на первоочередной прием, следует из документа.  

         Четырбок и Барышников в материалах к проекту закона пояснили, что 

его приятие "будет способствовать социальной защищенности указанных 

категорий граждан". По данным депутатов, утверждение новых норм не 

потребует дополнительного финансирования. 
 

Подписана повестка очередной 24-й сессии Законодательного Собрания 

Законодательное Собрание Камчатского края  

 

        Осенняя парламентская работа начнется с рассмотрения 48 вопросов, 

среди которых 31 законопроект.  

        Сформирована повестка 24-й сессии камчатского парламента, которая 

состоится 26 сентября. Один из важных вопросов – проект закона «О 

предоставлении земельных участков военнослужащим, лицам, заключившим 

контракт о пребывании в добровольческом формировании, содействующем 

выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской 

Федерации, лицам, проходящим (проходившим) службу в войсках 

национальной гвардии Российской Федерации, и членам их семей в 

Камчатском крае». 

         Помимо краевых законов, депутаты планируют рассмотреть обращения 

в Правительство РФ, в том числе – о реализации на территории Камчатского 

края пилотного проекта по обязательной аттестации инструкторов-

проводников; о внесении  изменений в госпрограмму «Комплексное развитие 

сельских территорий» для субъектов Российской Федерации, входящих в 

состав Дальневосточного федерального округа. 

 

Парламент Ленобласти укрепляет институт общественного контроля 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

         Постоянная комиссия по государственному устройству, 

международным, межпарламентским и общественным связям на своем 

первом осеннем заседании рассмотрела проект изменений в областной закон 

«Об общественном контроле в Ленинградской области». Депутаты 

поддержали инициативу, рекомендовав принять еѐ на планерном заседании 

сразу в трѐх чтениях. 

        Законопроект разработан по итогам проведенного мониторинга 

правоприменения областного закона от 13 ноября 2015 года № 114-оз «Об 

общественном контроле в Ленинградской области» и предусматривает 
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уточнение полномочий областного парламента в сфере организации и 

осуществления общественного контроля. 

         Например, дополняется полномочие по утверждению положения об 

Общественном совете при Законодательном собрании Ленинградской 

области и определении его полномочий, с учетом норм статьи 6 данного 

областного закона. При этом из компетенции парламента исключается 

установление порядка формирования и деятельности Общественной палаты 

Ленинградской области.   

          Кроме того, законопроектом предлагается установить срок полномочий 

Общественного совета при ЗакСе, равный сроку полномочий 

Законодательного собрания Ленинградской области очередного созыва. 

 

Подготовку к проектированию автодорог Перми планируют ускорить 

    Законодательное Собрание Пермского края   

 

        В краевой парламент внесен проект изменений в закон о 

градостроительной деятельности для более оперативного развития 

транспортной инфраструктуры краевой столицы.  

        Проектом закона предлагается не учитывать незначительные объекты 

улично-дорожной сети при планировании строительства и реконструкции 

автодорог на территории Пермского городского округа. В случае принятия 

законопроекта, при планировании в генеральном плане Перми будут 

отображаться только магистральные дороги и улицы общегородского и 

районного значения.  

        По мнению авторов проекта закона, это позволит ускорить внесение 

изменений в генплан краевой столицы, которое сейчас с учетом всех 

согласований составляет 4–6 месяцев.  

        Согласно действующей редакции, в генплане Перми отображаются все 

улицы и дороги общего пользования вне зависимости от их категорий и 

характеристик. В их число входят городские и районные магистрали, улицы в 

зонах жилой и производственной застройки, в общественно-деловых и 

торговых зонах, пешеходные улицы и площади.  

Законодательно укрепить кадрами самарский агропром 

Самарская Губернская Дума  

 

        На заседании комитета Самарской Губернской Думы по сельскому 

хозяйству и продовольствию под председательством Николая Сомова 

рассмотрены 12 вопросов повестки дня, 7 из которых – проекты федеральных 

и региональных законов. 
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        Члены комитета поддержали проект регионального закона «О внесении 

изменений в статьи 1 и 1.1 Закона Самарской области «О государственной 

поддержке кадрового потенциала агропромышленного комплекса Самарской 

области». Законопроектом предусматривается расширение круга лиц, 

относящихся к категории молодых специалистов. 

         Напомним, что закон был принят областным парламентом ещѐ в 2005 

году и  неоднократно корректировался: увеличился размер единовременных 

и ежемесячных денежных выплат, актуализировались условия получения мер 

господдержки, расширялись категории льготополучателей. 

         В законопроекте  учтены предложения правоприменителей:  отнести к 

категории молодых специалистов тех работников самарского агропрома, 

которые трудоустраиваются в сельхозорганизации не впервые, а после 

работы в других отраслях. Это возможно только при условии получения 

сельхозспециальности и других требований, прописанных в законе. 

        Председатель комитета по сельскому хозяйству и продовольствию 

областного парламента Николай Сомов отметил, что этот социально 

значимый закон помогает решать очень сложные задачи: привлечь 

квалифицированные  кадры в сельскохозяйственную отрасль, повысить 

уровень жизни работников АПК.  

       Законопроект единогласным решением депутатов рекомендован к 

принятию Думой в двух чтениях и будет внесѐн в повестку дня очередного 

пленарного заседания. 

 

Добровольцев и волонтеров Карелии предложили представлять к 

госнаграде 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

        Комитет по государственному строительству и местному 

самоуправлению Законодательного  Собрания Карелии поддержал 

инициативу Главы республики Артура Парфенчикова о совершенствовании 

наградной системы региона. 

        Проектом закона предлагается учредить новую государственную 

награду Республики Карелия – медаль «За заслуги в добровольческой 

(волонтерской) деятельности». Предполагаемое количество награждений 

составляет ориентировочно пять  в год. 

       К награждению медалью могут быть представлены граждане, 

коллективы и организации республики, которые осуществляют активную 

добровольческую (волонтерскую) деятельность в рамках целей и норм, 



6 

 

установленных Федеральным законом «О благотворительной деятельности и 

добровольчестве (волонтерстве)». 

         Кроме того, законопроектом предлагается учитывать заслуги и 

достижения не только перед Карелией и ее жителями. Это связано с тем, что 

помощь может оказываться и на территориях других субъектов страны. 

         Комитет поддержал инициативу и рекомендовал Законодательному 

Собранию Карелии принять проект закона в первом и втором окончательном 

чтении. 

 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


